

RADIO TOSSAL GROS

CARRER BLASC D'ALAGO
O CALLE OESTE?.

El título de esta colaboración está motivado por la pequeña polémica que se suscitó en el programa de radio TOSSAL GROS "ELS NOSTRES VEINS", de fecha 28/11/1990, que realizó SEBASTIAN SAURA ALBELLA.

El Ayuntamiento había acordado cambiar al valenciano la denominación de las calles del pueblo y además cambió al nombre a tres de ellas, una de las cuales era la c/Oeste.

Las intervinientes en aquel programa fueron ROSA SALES FORES (ROSA L'OLLERA), su hija ROSA-EUGENIA BOIRA SALES, ROSA Y FRANCISCA FOLCH MARTI (LES ANOERES) y ROSA ROIG SAFONT (DONA DE PABLO EL BODEGUERO).

A todas les gustaba el nombre de calle Oeste y no estaban de acuerdo con el cambio de denominación aprobado por el Ayuntamiento.

Intervino telefónicamente el Alcalde, MANUEL-ENRIQUE GARCIA ALBERT para explicar los motivos que había habido para dicho cambio y buena parte del programa se centró en la diferencia de criterios existentes entre éste y las invitadas al programa

Con esta introducción y sin que todavía hoy se haya acabado la pequeña polémica, vamos explicar algo de aquel programa.



FRANCISCA Y ROSA FOLCH MARTI, ROSA-EUGENIA BOIRA SALES, ROSA ROIG SAFONT Y ROSA SALES FORES.

SITUACION.

La calle Blasc d'Alagó (nosotros la denominaremos así por ser éste su nombre oficial) está situada en Zona de Ensache. Comienza en la calle San Antonio, con el patio de Paco Selma a la derecha y la casa de Enriqueta Orient Abad (dona de Joaquin el Saorí) a la izquierda y no se sabe muy bien donde termina, ya que si bien está proyectada como tal calle en las Normas Subsidiarias, no se ha completado su urbanización.

CREACION Y PRIMER NOMBRE.

Esta calle empezó a definirse como tal hace unos 30 años, cuando MIGUEL BOIRA MATUTANO y su esposa, ROSA SALES FORES comenzaron a construir la casa que todavía hoy habitan.

Fueron sus primeros habitantes los que propusieron el nombre de calle Oeste, por estar orientada hacia ese

punto cardinal, por el que todos los días veían y ven sus vecinos ponerse el sol.

CARACTERISTICAS URBANISTICAS.

Hasta entonces no existía como tal calle, todo lo que había era una larga pared de piedra (como podeis ver en la foto del año 1948), a la que daban la practica totalidad de las casas del Raval de València. Todavía hoy la mayor parte de los números impares de esta calle son puertas traseras de las casas que están situadas en la carretera. A partir de esta pared de piedra ya solo había bancales de cultivo o eras.

Abierta la calle y urbanizada junto con a las de Catalunya, Saragossa y Veremes empezó a contruirse a la derecha de la misma, en los números pares.

Este es el motivo del contraste exis-